

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Federal](#)
[Reforma Electoral](#)		[INE](#)		[TEPJF](#)
[Congreso Local](#)		[Columnas](#)		

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Firma Trump orden para atacar cárteles. **El Universal:** No habrá invasión militar de EU, asegura Sheinbaum. **La Jornada:** Inaceptable, cualquier acción militar de EU en México: SRE. **Excélsior:** Descarta invasión por acción contra narcos. **El Herald de México:** Ejército de EU va contra Maduro. **Milenio Diario:** Avientan ejército de EU al narco y Sheinbaum descarta invasión. **El Sol de México:** Seguirá colaboración en contra de cárteles.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Refuerzan Tlaloque ...sin actualizar plan. **La Jornada Cd.:** Adquiere CDMX moderno equipo para atender inundaciones. **Excélsior Cd.:** Aumentan detenciones y denuncias por extorsión. **El Herald de México Cd.:** Rechazan los puntos canábicos. **El Sol de México Cd.:** Operan microbuses hasta con goteras. **La Crónica de Hoy Cd.:** "¿No tienes trabajo?, haz una pequeña inversión y te enseño a generar recursos con un modelo alemán".

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** puso en marcha el Sistema de Seguimiento a la Jornada Consultiva (SIJECC) 2025, una herramienta rediseñada para supervisar en tiempo real las actividades de las Mesas Receptoras de Opinión (MRO) durante la Consulta de Presupuesto Participativo, que se llevará a cabo el próximo 17 de agosto. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

“La población originaria de la Ciudad de México que vive en el extranjero registró el índice más alto de votación en el Proceso Electoral Federal 2024-2025”, destacó la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, Maira Melisa Guerra Pulido**, durante el «XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo». [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

La Reforma Electoral que se genere debe encaminarse a consolidar la autonomía y la independencia de los organismos electorales locales, afirmó la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**. La consejera presidenta del **IECM**, la consejera electoral **Sonia Pérez Pérez** y el consejero electoral **Ernesto Ramos Mega** sostuvieron un encuentro con integrantes de la Comisión de la Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados que preside Víctor Hugo Lobo Román. [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Radio Expresión México EDO.MEX \(sitio\)](#), [Noticiero en Redes CHIS \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** avanza en las acciones para garantizar que los grupos de atención prioritaria ejerzan sus derechos político-electorales en igualdad de condiciones, afirmó la consejera

presidenta, **Patricia Avendaño Durán**, durante la inauguración del «XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo». [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

Patricia Avendaño Durán, consejera presidente del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, señaló que uno de los riesgos que se correrían con la desaparición de los órganos electorales locales, como se ha anunciado que se contempla en el proyecto de reforma electoral, es el retraso de los resultados de las elecciones locales, que se realicen en las distintas entidades y municipios del país. "A reserva de conocer el documento que se está construyendo, uno de los planteamientos principales que se ha formulado y que a través de algunas declaraciones se ha adelantado es la posible desaparición de organismos públicos locales de las entidades federativas", declaró. [Canal 8.1 Heraldo TV, El Heraldo de México \(sitio\)](#)

La presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, encendió las alarmas ante una posible reforma electoral que podría suprimir a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). En su comparecencia ante la Comisión de Reforma Política-Electoral, la consejera señaló que centralizar los procesos en el Instituto Nacional Electoral (INE) podría traer consecuencias negativas para el funcionamiento de la democracia mexicana. [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [EdoMex 103.7](#), [La Nueva Bestia Grupera](#)

El enraizamiento institucional y cultural de los límites que enfrentaron las mujeres que accedieron a una curul en el siglo pasado sigue siendo parte de las vivencias de quienes ostentan cargos de elección popular, una realidad que debe cambiar si queremos ser un país democrático pleno, consideró el coordinador de Humanidades de la UNAM, Miguel Armando López Leyva. A su vez, la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Patricia Avendaño Durán**, dijo que en el pasado proceso electoral en la capital del país se alcanzó la paridad a nivel de personas titulares de alcaldías (ocho y ocho), mayor número de consejeras y más congresistas femeninas. [La Verdad San Luis SLP \(sitio\)](#)

La Comisión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, presidida por Víctor Hugo Lobo Román, ha declarado sesión permanente en anticipación a la iniciativa de reforma electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum. Abigail Arredondo Ramos, del PRI, expresó su temor por la pérdida de autonomía legislativa. La consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Patricia Avendaño Durán**, advirtió sobre los riesgos de suprimir los Organismos Públicos Electorales (OPLES) y concentrar todos los procesos en una sola institución. [103.3 Radio Fórmula](#)

En entrevista, la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México Erika Estrada** explicó que el próximo 17 de agosto se llevará a cabo la Jornada Presencial del presupuesto participativo 2025. Erika Estrada destacó que habrá más de 2,400 mesas receptoras de opinión en toda la ciudad, donde los ciudadanos podrán votar por uno de los más de 13,000 proyectos disponibles. [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

Erika Estrada, consejera del **IECM**, explica cómo se llevará a cabo la jornada presencial del presupuesto participativo 2025 el próximo 17 de agosto en Ciudad de México y cómo la ciudadanía puede realizar su voto. [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

Erika Estrada Ruiz, consejera del **IECM**, escribió: Todas las ciudades pertenecen a quienes las habitan, pero también a quienes caminan en otras calles lejanas y las llevan consigo como un pulso invisible anclado a su identidad o su memoria. En sincronía, este vínculo entre ciudadanía y urbe modela derechos y deberes. Para enriquecer esta conexión entre personas, espacios y políticas públicas, la Ciudad de México forjada hace 700 años y habitada por casi 10 millones de almas, incluyendo aquellas que la viven desde el extranjero, cuenta con antídotos para reducir la división entre gobernantes y gobernados. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Rozones publica: Todo parece indicar que pasarán otros seis años sin que la Ciudad de México tenga partidos políticos locales. De acuerdo con la consejera electoral del **IECM**, **Maira Melisa Guerra Pulido**, cada una de las siete organizaciones que recibieron el aval para seguir con el proceso de conversión en partidos debe tener al menos 20 mil 611 afiliados a más tardar en enero del próximo año, pero actualmente entre todas suman 505. [La Razón de México](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#)

El trabajo que hizo el Instituto Nacional Electoral (INE), en el Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, fue impecable en materia organizativa y operativa, al instalar las casillas en todo el país y realizar el escrutinio y cómputo de los votos en los 300 Consejos Distritales, aseguró el Consejero Electoral Uuc-kib Espadas Ancona. En la mesa también participaron la Consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Cecilia Hernández Cruz** y la doctora en Ciencias Políticas y Sociales, Luz María Cruz Parceró, quienes advirtieron que existen áreas de mejora respecto de la elección judicial. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

De una lista de 113 aspirantes, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer a las 21 personas que avanzaron en el proceso para ser consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla. Se trata de 11 hombres y 10 mujeres que buscarán suplir los puestos que dejarán vacantes los aún consejeros Jesús Arturo Baltazar, Evangelina Mendoza y Marisol Martínez, quienes se van este año. María Guadalupe Pérez, actual coordinadora de resoluciones en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [MTP Noticias PUE \(Sitio\)](#), [Reto Diario PUE \(sitio\)](#)

En Iztapalapa la democracia se construye desde el territorio, desde el contacto directo con nuestras vecinas y vecinos, desde el diálogo constante con las infancias, juventudes, con las mujeres, con las personas adultas mayores, con los pueblos y barrios originarios, y con cada sector que conforma nuestra rica y diversa demarcación, aseveró la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz, en la Feria Cívica de Participación Ciudadana que se realizó en la macroplaza de la alcaldía. Esta iniciativa, agregó, refleja el firme compromiso de la alcaldía Iztapalapa y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** para fortalecer la cultura democrática, la responsabilidad social y la construcción de ciudadanía. [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Agencia de Noticias MX EDO.MEX \(Sitio\)](#)

Los nuevos tiempos exigen la inclusión plena de todas las voces, incluso de aquellas que por razones económicas, sociales o personales se encuentran fuera de las fronteras de México. En este sentido, resulta profundamente significativo que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) permita que, en el 2025, los ciudadanos capitalinos residentes en el extranjero puedan participar en la elección de los más de 13 mil Presupuestos Participativos. Estos representan el 3.75% del presupuesto de las alcaldías y serán definidos este año en las 16 demarcaciones como parte de un ejercicio de democracia participativa y justicia territorial. [Congresistas \(sitio\)](#)

Inserciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México Si te registraste en la app **IECM SEI**. Elige por internet el proyecto que mejora tu comunidad del 4 al 14 de agosto. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [El Economista](#), [Metro](#)

Inserciones digitales del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediostv.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El virtual presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar, declaró que él no participó en la elaboración de listas de acordeones y que su triunfo en la pasada elección judicial fue resultado del trabajo en campo que realizó. Sobre las resoluciones que emitió el Instituto Nacional Electoral (INE) en el que se sanciona a juzgadores que presuntamente ganaron con un voto dirigido a base de la distribución de los acordeones, Hugo Aguilar, dijo que estas determinaciones se están impugnando ante el Tribunal Electoral Federal. [Reforma](#)

El salón de plenos del Senado será sometido a una serie de ajustes y cambios con el fin de adaptarlo para la sesión solemne del próximo 1º de septiembre, cuando rendirán protesta los 881 jueces, magistrados y ministros electos por el voto popular el pasado 1º de junio. Por esa razón, las sesiones que restan a la Comisión Permanente se llevarán a cabo en la vieja sede de Xicotécatl, en el Centro Histórico, informó Gerardo Fernández Noroña, presidente de la cámara. La rendición de protesta se hará por etapas: primero los nueve ministros de la Suprema Corte, los dos magistrados de sala superior, los 15 de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los cinco del Tribunal de Disciplina Judicial. [La Jornada](#), [La Razón de México](#)

En la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) excluyó "hasta mil 300 casillas con irregularidades" y fue impecable en materia organizativa y operativa, sostuvo el Uuc-kib Espadas, consejero del INE. "Los intentos de adulteración registrados en estos comicios fracasaron (...) El INE es una organización capaz de enfrentar esos problemas y solucionarlos, hasta cierto límite." Sin embargo, añadió, es necesario modificar la legislación para la planeación de los comicios de juzgadores en 2027, sobre todo para facilitar la tarea al elector. [La Jornada](#)

Frentes Políticos publica: Cuauhtémoc Cárdenas, el eterno referente moral de la democracia mexicana, recordó que, aunque hemos avanzado desde los fraudes pre-97, el veneno del dinero sucio sigue corriendo por las venas electorales. Propone quitarle las llaves de la urna a los funcionarios metiches y duda de la ocurrencia de elegir consejeros del INE por voto popular, tras el desaire ciudadano a la elección judicial. Mensaje directo a Guadalupe Taddei, al frente del INE. [Excélsior](#)

El presidente de la agrupación civil Defensorxes, Miguel Alfonso Meza, dio a conocer que un candidato a Juez, de los que fueron alertados como "altamente riesgosos", lo denunció por presuntamente cometer violencia política en-razón de género, por lo que el Instituto Nacional Electoral le requirió información sobre el caso. [Reforma](#)

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, manifestó que un rasgo positivo de la elección de integrantes del Poder Judicial es la llegada de más mujeres a cargos de elección popular. Durante el Encuentro Internacional de Juzgar con Perspectiva de Género, la Magistrada electoral resaltó que si bien hay avances en la resolución de casos judiciales con perspectiva de género, ahora hay otros retos a resolver. [Metro](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, adelantó que el Instituto presentará a la Comisión para la Reforma Electoral una opinión técnica sobre temas que necesitan revisión, como evitar la concurrencia de las elecciones legislativas y judicial en el 2027, y la permanencia de los llamados OPLES. Sobre la desaparición de los organismos públicos locales electorales, Guadalupe Taddei se manifestó a favor de su permanencia. Recordó que el modelo de coordinación de los **OPLES** con el INE surgió en 2014 y que ha habido elecciones cada vez más funcionales, llegando casi a la «perfección». [103.3 Radio Fórmula](#), [El Heraldito Aguascalientes AGS \(sitio\)](#), [México-times CDMX \(sitio\)](#), [Noticias Veracruz VER \(Sitio\)](#), [La Verdad TAMPS \(sitio\)](#), [Palco Quintanarroense QROO \(sitio\)](#)

La reforma electoral se coloca en el centro del debate en México de la mano de una de las figuras más representativas de la izquierda mexicana, Pablo Gómez (Ciudad de México, 78 años), el hombre que ha participado en algunas de las modificaciones políticas más trascendentales del país. La presidenta, Claudia Sheinbaum, le ha encargado ahora el diseño de un nuevo sistema electoral y de financiación de partidos, para lo que ha dejado la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). ¿Se considera la centralización del INE, incluida la desaparición de sus organismos (**OPLE**) y tribunales locales? La desaparición de los OPLE es muy obvia, nadie puede decir para qué sirven. Los tribunales de los Estados no resuelven ningún asunto, todo va al Tribunal Electoral. Mejor hacemos un sistema de dos instancias. Hay 300 juntas distritales, hay que acabar con ellas. [La Opción CHIH \(sitio\)](#)

En entrevista, el doctor Uuc-kib Espadas, consejero del INE, destacó la importancia de la experiencia y conocimientos acumulados por el Instituto Nacional Electoral (INE) en la redacción de la reforma electoral. Señaló que la opinión técnica del INE es imprescindible para legislar adecuadamente los mecanismos organizativos y administrativos del proceso electoral. "Me parece que ese es un punto muy álgido que tiene que ser atendido con gran parsimonia para evitar que, por simplificar procesos, por ejemplo, aumentar el riesgo de tener funcionarios de casilla que no fueran imparciales, por mencionar algo. Cuestiones más detalladas como los mecanismos de comunicación entre las instituciones, incluyendo los **OPLES**, entre paréntesis, me parece que es fundamental que sobrevivan". [98.5 El Heraldito Radio](#)

El presidente estatal de Morena en Zacatecas, Rubén Flores Márquez, llamó a los aspirantes a la gubernatura y otros cargos a disciplinarse y esperar los tiempos que marca el partido y la legislación local, advirtiendo que la prioridad debe ser la organización de base. Sobre la reforma electoral, Rubén Flores se pronunció por recortar el financiamiento público a los partidos para que únicamente reciban recursos en periodos electorales, con el argumento de que "no tiene sentido mantener gastos permanentes en estructuras que solo trabajan en campaña". Planteó, además, la eliminación de los **Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE)**, a los que calificó como costosos, parciales y "cooptados". [La Jornada Zacatecas ZAC \(sitio\)](#)

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) adelantó su respaldo a la reforma electoral anunciada por el Gobierno, que podría perjudicarlo si desaparecen las fórmulas pluris y el presupuesto público ve reducido, pero al mismo tiempo solicitó que se abra el diálogo para "encontrar una propuesta que sea en beneficio de los mexicanos". "Se debe abrir el diálogo, no sólo con el Verde, con todas las fuerzas que tienen representación en el Congreso de la Unión", planteó el senador Manuel Velasco, jefe de la bancada del tucán. [Reforma](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, rechazó que Luis Carlos Ugalde, ex titular del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), pueda liderar la discusión entorno a la reforma electoral. En conferencia en Colima, acusó a la Oposición de querer colocar al frente del debate al ex presidente del IFE, a quien responsabilizó del fraude de 2006. La ex Secretaria de Gobernación consideró que en la derecha hay mucho desprecio e hipocresía y afirmó que el llamado de Morena y el Gobierno federal es a un debate amplio entorno a la reforma electoral. [Reforma](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum calificó de "caraduras" al dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, y al coordinador de los senadores de ese partido, Ricardo Anaya, luego de las críticas que han lanzado en contra de liderazgos de Morena, involucrados en diversos escándalos. La Mandataria criticó que los panistas se hagan pasar por "puros", cuando en realidad son "hipócritas". La Presidenta también arremetió contra los ex presidentes del INE, Lorenzo Córdova y Luis Carlos Ugalde, luego de ser cuestionada sobre si ambos personajes estarían "inhabilitados" para participar en la discusión de la reforma electoral. [Reforma](#)

A la contienda interna en Morena para definir quién presidirá la Cámara alta a partir del próximo primero de septiembre se sumó la senadora Guadalupe Chavira de la Rosa, quien considera que la candidata a ese cargo deberá contar con determinación y carácter; además de construir y abonar al debate plural, en el respeto de la ley y el reglamento, a fin de que ésta "no se convierta en un circo", como pretende la oposición. En entrevista, coincidió con lo que ya han expresado antes las también morenistas Laura Itzel Castillo y Verónica Camino, las otras dos aspirantes, que la elección no dividirá a la bancada, va que todas aceptarán lo que la mayoría determine en la bancada guinda, sobre todo porque se requiere un grupo parlamentario fuerte para sacar la agenda legislativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, que incluye temas relevantes, como la reforma electoral. [La Jornada](#)

Cauhtémoc Cárdenas defendió las reformas electorales que se han aplicado en México al asegurar que hoy se tiene una mejor democracia a la que había antes de 1997, que era limitada y estaba plagada de fraudes. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, reconoció que también ha habido fallas en la implementación de los cambios. "Tenemos todavía la necesidad de limpiar nuestras elecciones de dinero sucio, que ha estado presente en prácticamente todas", admitió. Otro pendiente, dijo, es lograr que los funcionarios no traten de inclinar los comicios en su favor. El excandidato presidencial dio a entender que no comparte la narrativa del supuesto fraude electoral contra Andrés Manuel López Obrador. [Excélsior](#)

Ante el descontento que existe entre el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista por la propuesta de reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum aclaró ayer que "no existe ninguna iniciativa, así que no hay razón para rechazarla, si aún no existe". Sostuvo que se iniciará un debate sobre una nueva propuesta electoral, que incluirá la participación de diversos partidos, expertos y la sociedad. [Excélsior](#)

Doble Fondo publica: Sólo alguien con muy mala entraña podría lamentar que disminuya la pobreza y se logre reducir la desigualdad en el país, así sea de manera todavía insuficiente por tantas décadas de rezago social acumulado. México terminó 2024 con la menor disparidad en la distribución del ingreso desde que existe registro. La brecha entre pobres y ricos, es decir, la desigualdad social, registró una reducción nunca vista desde 1984. Lo que me preocupa mucho de este movimiento está en otro lado, espacio de la democracia, en las actitudes autoritarias reflejadas sus Gerardo Fernández Noroña y sus Laydas Sansores, que coartan la libertad de expresión y la de prensa en complicidad con el Poder Judicial, y en las tentaciones de regresión que emanan de gente como Pablo Gómez, que amaga con promover una reforma electoral medida de un régimen clonado del priismo más abusivo y retardatario, donde grupo en el poder aplaste la oposición y las minorías. [El Universal](#)

Rolando Zapata B. escribió: México en estos tiempos de gobiernos morenistas es un caso extremo. La Reforma Electoral unilateral que está fraguando la llamada 4T ya deja ver su esencia: la sumisión al poder de los árbitros electorales, el debilitamiento institucional de los partidos opositores y el socavamiento de la representación proporcional para darle paso mayorías artificiales. Una reforma de ese tipo pretende eliminar el pluralismo para callar las millones de voces que no se traducen en mayorías territoriales, pero que forman parte legítima del país. [El Universal](#)

Enrique Vargas Del Villar escribió: La primera pregunta sería: ¿México requiere de una reforma electoral? Los procesos electorales recientes se han desarrollado en paz y sin conflictos poselectorales. Atrás quedaron las inconformidades por los resultados, debido a que los electores se han empoderado y saben que su voto cuenta. Por eso el anuncio de la creación de una Comisión Presidencial para la Reforma Electoral llama la atención cuando hay una agenda en el plano nacional e internacional que tiene que ver con otros temas, como la economía, la migración o el combate al narcotráfico. [El Universal](#)

Alejandro Moreno escribió: Desde su llegada al Poder Ejecutivo federal en 2018, el proyecto político encabezado por Morena ha emprendido una ruta deliberada para socavar los cimientos del orden democrático mexicano. [...] El paso más reciente y peligroso esta ruta de regresión democrática es la anunciada reforma electoral. [...] Desde el poder, con un diagnóstico amañado y una lógica vengativa, esta reforma pretende dismantelar al INE, suplantar su autonomía, recortar su capacidad operativa y colocarlo al servicio del oficialismo. Se busca también desaparecer los legisladores de representación proporcional y eliminar el financiamiento público a los partidos, lo que beneficiaría solo a quien ya detenta el poder. [El Universal](#)

Zurda publica: Tan falso es que el Estado de derecho mejora si hay más leyes, como que hay mejor democracia si los árbitros electorales son elegidos por voto popular. Pero, Morena tiene legistivitis aguda, aprueban tal cantidad de reformas constitucionales y leyes que, a los diputados y senadores ni con inteligencia artificial les da tiempo de leer antes de votarlas; no conforme con eso, la presidenta Claudia Sheinbaum quiere una nueva reforma electoral. [Excélsior](#)

Gustavo Rivera escribió: En un país donde la conversación pública cambia al ritmo del conflicto, elegir hablar de economía es una decisión estratégica. Y eso fue exactamente lo que hizo Claudia Sheinbaum en la primera semana de agosto. En el plano interno, México se alista para la instalación del nuevo Poder Judicial en septiembre con Hugo Aguilar perfilado como próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación- para una reforma electoral

que podría redefinir las reglas del juego. Es un momento de tensión institucional, legal y comercial. Frente a eso, el mensaje fue claro: aquí hay dirección, no improvisación. [Excélsior](#)

Trascendió publica: Que a unas semanas de que se instale el Congreso General e inicie el periodo de sesiones, el próximo lunes reiniciarán en Palacio Nacional los acercamientos de los coordinadores camerales de Morena con la titular del Ejecutivo para revisar la agenda y en los pasillos de San Lázaro se ha comentado que la comisión que presidirá Pablo Gómez propondrá adecuaciones a la reforma presidencial y en la cámara de origen, que será la de Diputados, se busca organizar foros con expertos. [Milenio Diario](#)

Sacapuntas publica: El próximo lunes se instala la Comisión de Reforma Electoral para iniciar con los trabajos que desembocarán en una iniciativa que se enviará al Congreso. El presidente del organismo, Pablo Gómez, dará a conocer el paso a paso, desde la recepción de propuestas y la realización de los foros, hasta la participación de partidos políticos, opositores, académicos, sociedad civil, expertos y consejeros del INE. Será en la conferencia mañanera, en Palacio Nacional. [El Heraldo de México](#)

Sacapuntas publica: El próximo lunes se instala la Comisión de Reforma Electoral para iniciar con los trabajos que desembocarán en una iniciativa que se enviará al Congreso. El presidente del organismo, Pablo Gómez, dará a conocer el paso a paso, desde la recepción de propuestas y la realización de los foros, hasta la participación de partidos políticos, opositores, académicos, sociedad civil, expertos y consejeros del INE. Será en la conferencia mañanera, en Palacio Nacional. [El Heraldo de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Dos proyectos, presentados por vecinos de la Colonia Centro para ejercer el Presupuesto Participativo en beneficio de la Plaza de la Concepción, fueron rechazados; sin embargo, un tercero aún puede ser elegido; aunque deberá enfrentarse al nuevo punto 420. Las iniciativas no admitidas pedían luminarias, limpieza, colocación de una malla perimetral y más seguridad por el incremento de personas en situación de calle. [Metro](#)

INE

Kiosko publica: Desde Sonora, nos comentan que a la voz de “¡qué bonita familia!”, el gobernador Alfonso Durazo Montaña (Morena) nombró a Luis Rogelio Piñeda Taddei, hijo de la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, como nuevo secretario particular del Poder Ejecutivo. Nos indican que el joven Luis Rogelio laboraba el año pasado en el equipo de la ministra Yasmín Esquivel Mossa, pero salió y se incorporó al gobierno sonorenses, donde “ha subido como la espuma”, pues en enero pasado empezó de titular de la Consejería Jurídica y hace unos días asumió su nuevo puesto “cerquita” de don Alfonso, aunque los malpensados achacan su ascenso “al peso de su apellido”. ¡Qué tal! [El Universal](#)

Tres de los cuatro ex consejeros presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Instituto Nacional Electoral (INE) de 1996 a 2023, obtuvieron al término de sus cargos una bolsa total de 3.7 millones de pesos por concepto de finiquitos. Lorenzo Córdova, ex consejero presidente del INE, es el que más recursos públicos recibió al concluir su gestión. El hoy académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y comentarista político obtuvo 1.9

millones de pesos de compensación por labor como consejero del IFE (2011-2014) y titular del INE (2014-2023). [Milenio Diario](#)

Comentarios de los lectores: TENDRÁ MÁS SEGURIDAD NUEVA CREDENCIAL INE. ¡La seguridad la queremos en la calle! [Reforma](#)

TEPJF

Frente a la determinación de asignar candidatas a gubernaturas con criterio de paridad, "hubo críticas y hasta amenazas" de los partidos políticos, señaló la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso. Durante el encuentro internacional Juzgar con perspectiva de género, dijo que ese parámetro paritario "no es una ocurrencia, sino un método jurídico" frente a desafíos para las mujeres, para el ejercicio de sus derechos político electorales. [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

La Secretaría de Administración y Finanzas informó que el pago de las empresas concesionarias de parquímetros al Gobierno de la Ciudad de México durante el primer semestre del año ascendió a 132 millones 805 mil 919 pesos, 48.20 por ciento más de los 89 millones 611 mil 263 del año anterior, por el incremento de la contraprestación que comenzó a aplicarse desde mayo de 2024. El informe que la dependencia entregó al Congreso capitalino indica que al cierre del periodo "se puso en marcha la operación del sistema de cobro por uso de estacionamiento en la vía pública para la colonia Guadalupe Inn, en el polígono Florida-Guadalupe Inn, con un incremento aproximado de 100 por ciento del ingreso para la alcaldía Álvaro Obregón". [La Jornada](#)

A partir de la publicación de la nueva Ley de Publicidad Exterior de la Ciudad de México, en junio de 2022, las empresas publicitarias y el gobierno capitalino retiraron mil 304 anuncios y en estos tres años sólo se han expedido 126 licencias, principalmente para el funcionamiento de publicidad autosoportada. La Dirección General de Publicidad Exterior de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana precisó que en lo que va de esta administración sólo se han retirado cuatro anuncios, mientras de 2022 a septiembre de 2024 se quitaron mil 298 mediante retiros voluntarios, por exhortos y en coordinación con el Instituto de Verificación Administrativa. En un informe enviado al Congreso capitalino en respuesta a un exhorto para que verificara la aplicación de la norma, resaltó que poco más de 90 por ciento fueron retiros voluntarios por parte de las empresas de publicidad, lo que ha implicado un ahorro significativo al erario. [La Jornada](#)

Raúl Torres Guerrero, diputado del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, informó que ha estado en contacto con diversas instituciones de nivel medio superior y superior en el extranjero, con el fin de facilitar becas a quienes busquen salir del país a conocer otras experiencias educativas. El también integrante de la Comisión de Educación, destacó que se trata de oportunidades únicas que en el PAN valoran y ponen a disposición de aquellos estudiantes que tengan interés por fortalecer sus habilidades y conocimientos. [La Crónica de Hoy](#)

El dictamen a la iniciativa para reformar el artículo 10 de la Constitución Política de la Ciudad de México, en materia de reconocimiento al derecho a la desconexión y erradicación de la brecha salarial por razón de género en materia

laboral, fue aprobado por las personas legisladoras que conforman las Comisiones de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas y de Asuntos Laborales, Trabajo y Previsión Social del Congreso capitalino. [La Prensa](#)

Locatarios de diferentes organizaciones de mercados públicos se deslindaron categóricamente de cualquier movilización, bloqueo o manifestación. Se pronunciaron por privilegiar la vía del diálogo y la colaboración con las autoridades para resolver todos aquellos problemas que afecten el comercio popular. Sin embargo, en conferencia de prensa, solicitaron a las autoridades y legisladores no instalar cerca de los mercados los llamados abastos populares, donde se venden productos del campo, principalmente, a precios más baratos, lo que representan una competencia desleal, además de correr el riesgo de responder más a un interés político que de ayuda social. [La Prensa](#)

El titular de la Secretaría de Gobierno de la administración capitalina, César Cravioto, dio a conocer a legisladores locales y locatarios que se tienen asignados 230 millones de pesos para el Programa de Mejoramiento de los Mercados Públicos, el cual será dado a conocer en breve. Como parte de la planeación de las mesas de trabajo y el Primer Parlamento de Comercio Popular de la Ciudad de México, que llevará a cabo el Congreso local con la participación de diversas organizaciones de mercados populares, diputadas de Morena y funcionarios del gobierno se reunieron y en ese marco, el funcionario dijo que se revisa la posibilidad de que las 16 alcaldías aporten recursos para incrementar dicho monto. [La Prensa](#)

El Gobierno de la Ciudad de México informó que fue renovada la iconografía de la estación Ciudad de los Deportes de la Línea 1 del Metrobus, ubicada en la alcaldía Benito Juárez. Esta modificación se alinea con la reforma legal aprobada por el Congreso de la Ciudad de México el pasado 18 de marzo, impulsada por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, para erradicar el uso de la violencia en los espectáculos taurinos. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Aunque el Gobierno capitalino presumió ayer que el programa Tlaloque, con el que se coordina la atención a las emergencias provocadas por lluvias, sería reforzado con más vehículos de desazolve y equipo especializado, el plan que lo rige no ha sido actualizado ¡desde hace tres años! La Capital enfrenta actualmente una temporada de lluvias histórica, en la que los promedios de precipitaciones de los dos últimos meses fueron duplicados. [Reforma](#)

En plena temporada de lluvias, desde ayer la Ciudad de México contará con 40 nuevos camiones hidroneumáticos que serán distribuidos en todas las alcaldías para la atención de inundaciones y que están diseñados para remover y extraer sedimentos acumulados en el drenaje y alcantarillado. Al dar el banderazo de salida del nuevo equipo, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, puntualizó que los camiones hidroneumáticos estarán distribuidos de la siguiente manera: a las alcaldías Milpa Alta, Iztacalco, Venustiano Carranza, Benito Juárez, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc, Coyoacán y Cuajimalpa les entregarán dos; Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero, Tlalpan, Xochimilco y Tláhuac, tendrán cuatro cada una; y, en Iztapalapa, al ser la más grande y la que más sufre en época de lluvias, se entregarán seis. [El Universal](#), [La Jornada](#)

Las detenciones por el delito de extorsión aumentaron 10% y las denuncias se triplicaron en la actual administración, De acuerdo con un informe de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), entre el 1 de octubre de

2024 y el 20 de julio de 2025, se registraron 434 detenciones por este ilícito, mientras que, en el periodo del 1 de octubre de 2023 al 20 de julio de 2024, fueron 392. [Excélsior](#)

El reciente traslado de los puntos autorizados para el consumo de cannabis en la CDMX ha encendido el debate entre vecinos y transeúntes. Mientras algunos defienden la libertad de consumo, otros advierten riesgos para la convivencia social, en especial para niños y familias. La mañana de este viernes, inconformes bloquearon Reforma, a la altura de la Glorieta de Violeta, y Eje Central esquina con Belisario Domínguez, para exigir la reubicación de los nuevos puntos canábicos en el Monumento a Simón Bolívar y la Plaza de la Concepción. [El Heraldo de México](#)

En el primer semestre de 2025, el monto del pago de los concesionarios de parquímetros al Gobierno de Ciudad de México aumentó 43 millones 194 mil 656 pesos, respecto al mismo periodo del año pasado. Esto significa un alza de 48.20% respecto a lo que se pagó a la administración en los primeros seis meses de 2024, de acuerdo con el Informe de Avance Trimestral de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) enero-junio que entregó al Congreso capitalino. Por ejemplo, en ese lapso, en 2024, fueron 89 millones 611 mil 259 pesos, mientras que este año son 132 millones 805 mil 919 pesos saldados al gobierno. [El Universal](#)

NACIONAL

Al inaugurar la primera etapa del Hospital Regional de Tlajomulco, en Jalisco, del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la presidenta Claudia Sheinbaum manifestó su intención de rescatar las instituciones públicas. Como parte de una nueva gira de trabajo en el occidente del país, la mandataria recordó el periodo neoliberal, etapa en la que, aseguró, se apostó por la privatización. [El Heraldo de México](#)

La actividad industrial en abril cayó en 18 de los 32 estados del país, pero la región Sur-sureste concentró los mayores retrocesos, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según el Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad Federativa, de los 12 estados que conforman la región, solo cuatro lograron crecer, reflejando un deterioro generalizado en sectores clave como las manufacturas, la minería y la construcción. [El Sol de México](#)

La Mañanera publica: La Presidenta calificó de caraduras al dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, y al coordinador de los senadores de ese partido, Ricardo Anaya, luego de las críticas que han lanzado en contra de liderazgos de Morena, involucrados en diversos escándalos. Criticó que los panistas se hagan pasar por "puros", cuando en realidad son "hipócritas". También arremetió en contra de los ex presidentes del INE, Luis Carlos Ugalde y Lorenzo Córdova. [Reforma](#)

Portazo publica: Quizá haya sido el canto del cisne o la última muestra de justicia a secas, pero el amparo concedido a Lorenzo Córdova, cuyo chacoteo sobre un chantajista guanajuatense autodescrito como jefe de una inexistente "gran nación chichimeca" ocurrió como antecedente de la instauración del Instituto Judicial Indigenista. En eso se va a convertir pronto la antigua Suprema Corte de Justicia. Para quien no tenga claro el antecedente, se debe recordar la sentencia infamatoria a la cual fue sometido -ad vitam- el ex presidente del Instituto Nacional Electoral.

Una charla privada, con burlas de jocosidad para el farsante de Guanajuato quien lo condiciona para la instalación de casillas, fue puesta en los libros de texto como prueba del racismo mexicano, a pesar de las previas disculpas del ofensor, cuya comunicación privada fue conocida y divulgada por el gobierno gracias al espionaje (ilegal) de su teléfono. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La orden firmada por Donald Trump para que militares de EU puedan atacar a cárteles de la droga en mar e incluso en territorio extranjero trae dedicatoria para... ¿Los cárteles mexicanos, Las pandillas centroamericanas, El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, Todos los anteriores? [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: En medio de la negociación para el acuerdo de Seguridad México-Estados Unidos que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció hace una semana que estaba a punto de concretarse, Donald Trump decidió soltar ayer muy temprano una bomba, muy a su estilo, al firmar una orden que autoriza al Pentágono a usar la fuerza militar para combatir a los cárteles latinoamericanos. The New York Times lo dio a conocer en exclusiva, pero durante la mañana, la mandataria mexicana dijo que ya sabía de esa medida y rápidamente descartó cualquier posibilidad de una invasión militar a nuestro país. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum, la presidenta, asegura que la orden ejecutiva de Donald Trump que autoriza al Pentágono a usar fuerza militar contra cárteles considerados "terroristas", no implica la entrada de tropas estadounidenses a México. En la pasarela legislativa, Sergio Gutiérrez Luna y su esposa, la diputada Diana Karina Barreras, modelan austeridad de etiqueta. El lunes, Pablo Gómez y Rosa Icela Rodríguez instalarán la Comisión. Será una reforma discutida a la luz pública. México lo agradecerá. [Excélsior](#)

Trascendió publica: La Cámara de Diputados armará en los próximos días cinco reuniones en cada cabecera de circunscripción para preparar la agenda legislativa y por eso Ricardo Monreal, coordinador de Morena, informó que la plenaria será el 30 de agosto con la invitación a los titulares de Gobernación, de Economía, de Seguridad, de Bienestar, de Hacienda y de la Consejería Jurídica. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: En la reunión de Cabildo entre la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y los alcaldes, se acordó que no se utilice el término gentrificación en los foros territoriales, porque las personas no entienden y, además, polariza a la población. [El Universal](#)